Grama viernes, 20 de agosto del 2010 **INTERNACIONALES**



LLEGÓ EL FRÍO A RUSIA



Una ola de frío llegó al oeste de Rusia, terminando con una fuerte temporada de calor que duró dos meses. Se espera que las temperaturas más frías y las lluvias ayuden a los bomberos a apagar los incendios que han chamuscado a Rusia durante el verano. La ola de calor, que no se registraba desde hacía 130 años, provocó miles de siniestros y la sequía afectó un tercio de sus cultivos de trigo. (AP)

CONDENA HISTÓRICA CONTRA **REPRESORES**

La Sala Penal Segunda de la Corte Suprema de Justicia de Bolivia sentenció a 20 años de cárcel a Óscar Menacho y Justo Sarmiento, dos represores de la dictadura militar de Hugo Bánzer Suárez (1971-1978). De acuerdo con analistas, se trata de una sanción histórica contra acusados de desapariciones forzadas en los primeros días de la asonada. (PL)

BARCO ARGELINO HACIA GAZA

Un barco argelino cargado de ayuda huma-nitaria destinada a los palestinos de la Franja de Gaza zarpó del puerto de Argel en la noche del miércoles y se dirige hacia el puerto egipcio de El Arich. La flotilla lleva 60 contenedores con productos alimenticios básicos, materiales escolares y equipos médicos, incluyendo aparatos de hemodiálisis y escáneres. (APS)

CAMPAÑA CONTRA EL NEUMOCOCO

El Gobierno de Ecuador inició una campaña para vacunar de forma gratuita a unos 285 000 niños menores de un año contra la enfermedad del neumococo,



por cuya causa cada día son hospitalizados cinco de ellos, y anualmente provoca la muerte de 200 infantes. (AFP)

MÁS VÍCTIMAS POR LLUVIAS EN **GUATEMALA**

Al menos un muerto, 15 evacuados, varios derrumbes y la crecida de ríos han dejado en las últimas horas los fuertes aguaceros que azotan a Guatemala. Un hombre que buscaba chatarra en un barranco murió soterrado por un derrumbe, mientras que un deslizamiento de tierra afectó cuatro viviendas y obligó a la evacuación de sus moradores. (Telesur/AFP)

■ POR ANTICIPAR ELECCIONES **EN ITALIA**

El líder del federalista partido Liga Norte, de Italia, Umberto Bossi, principal socio de Gobierno de Silvio Berlusconi, apostó por celebrar elecciones anticipadas a finales de noviembre o principios de diciembre, para salir de la actual incertidumbre política que vive el país. "Así no es posible seguir adelante. Ya la máquina se ha puesto en funcionamiento para las elecciones", subrayó. (EFE)

■ CONCLUIRÁ EN SEPTIEMBRE SELLADO DEL POZO DE BP

La British Petroleum (BP) pondrá en mar-cha a principios de septiembre la operación final para rematar el sellado del pozo que provocó el mayor vertido de petróleo en el Golfo de México. Según el almirante retirado Thad Allen, el gobierno de EE.UU. llegó a un acuerdo con la empresa para concluir el sellado definitivo la semana posterior al Día del Trabajo, fiesta que se celebra el primer lunes de septiembre. (EFE)

■ LA LUNA SE ESTÁ ENCOGIENDO

Imágenes captadas por la NASA y publicadas en la revista estadounidense Science, muestran modificaciones en la superficie de la Luna que indican que su circunferencia se "contrajo cerca de 100 metros en el pasado reciente", explica Thomas Watters, del Museo Nacional del Aire y del Espacio y principal autor del estudio. La NASA explica esta contracción por el enfriamiento interno del único satélite natural de la Tierra. (CubaDebate/AFP)

Chávez anunció instalación de mesas de trabajo con Colombia

CARACAS, 19 de agosto.—El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, le dio la bienvenida a la canciller de Colombia, María Ángela Holguín, y anunció la instalación de una mesa de trabajo en Caracas, con la delegación del país vecino, con el objetivo de evaluar temas bilaterales para fortalecer las relaciones diplomáticas y comerciales, dio a conocer Telesur.

'Estamos esperando a la Canciller de Colombia, desde ya le damos la bienvenida. Es una buena amiga, estuvo en el país de embajadora", afirmó el mandatario, en un acto en el que entregó certificados de pago de garantías a los antiguos ahorristas del Banco Federal, intervenido en el pasado por el Gobierno por presentar irregularidades.

"Yo tengo fe en que las relaciones con Colombia se van a colocar de nuevo y hasta mejor que antes, siempre y cuando, como acordamos con el presidente Santos, se mantenga el respeto", agregó.

El presidente Chávez destacó que uno de los temas más importantes a tratar en

la mesa de trabajo con Colombia es el fronterizo, pues refirió que en esa zona limítrofe se han instaurando flagelos como "el narcotráfico, paramilitarismo, guerrilla, secuestro, violencia, migraciones de familias completas que vienen para acá, huyendo de la guerra; es un problema muy complejo, y por eso debemos trabajar juntos".

Para abordar este tema, Chávez también confirmó para este viernes la reunión entre los ministros de Defensa y Comercio de Colombia y Venezuela.

Critican aplicación de la Ley Antiterrorista a mapuches



La comunidad mapuche lucha por la devolución de sus tierras ancestrales y la derogación de la Ley antiterrorista en Chile.

SANTIAGO DE CHILE, 19 de agosto.—Un grupo de legisladores chilenos criticó la aplicación de la Ley antiterrorista contra los comuneros mapuches, que luchan por la devolución de sus tierras ancestrales, y manifestaron su preocupación por 31 de ellos que cumplieron esta semana un mes en huelga de hambre, publicó hoy el sitio informativo Rebelión.

"Las demandas de los mapuches en

general son demandas legítimas. Es evidente que se hace necesario darle mayor autonomía e independencia a los pueblos originarios", dijo Hugo Gutiérrez, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados de Chile.

'Con respecto a quienes están privados de libertad, es también evidente que su demanda por la no aplicación de la Ley Antiterrorista es

de igual modo legítima. Esta ley solo contribuye a estigmatizar sus aspiraciones, tratando de desvirtuarlas ante la

opinión pública", agregó el legislador. Por otra parte, los empleados públicos chilenos anunciaron este jueves un paro en protesta por los miles de despidos realizados por el Gobierno del presidente Sebastián Piñera, y por el temor de que a fines de año aumenten las exoneraciones, reportó EFE.

Vietnam: 65 años de la Revolución de Agosto

HANOI, 19 de agosto.—Vietnam conmemoró hoy el aniversario 65 de la histórica Revolución de Agosto, inmerso en el proceso de reconstrucción del país, bajo la dirección de su Partido Comunista, reportó PL.

La prensa nacional dedicó numerosos espacios a destacar el significado de esta insurrección, en la que el pueblo vietnamita comenzó el levantamiento final en busca de la independencia nacional.

La Revolución de Agosto inició el fin del colonialismo en esa nación indochina, después de una prolongada y tenaz lucha bajo el liderazgo del Partido Comunista y del entonces presidente Ho Chi Minh.

El artículo titulado Sigamos el ejemplo de la Revolución de Agosto, del periódico Nhan Dan (El Pueblo), ilustra la gesta de ese pueblo, que culminó el 2 de septiembre con el establecimiento de la República Socialista de Vietnam.

El texto exhorta a que con el espíritu de la Revolución de Agosto, la fuerza de la unidad nacional y bajo la dirección del Partido, sean superados los nuevos desafíos.

Millones de paquistanies Confesiones letales de ex militar israelí hoy en su página de esa web esperan ayuda

ISLAMABAD, 19 de agosto.—Cerca de 4,6 millones de paquistaníes expulsados de sus aldeas por las inundaciones, seguían el jueves sin vivienda ni alimentos, expuestos a las epidemias de cólera y fiebre tifoidea, mientras en Nueva York la ONU debía reunirse para acelerar la entrega de la ayuda internacional, reportó AFP.

La ONU pidió la semana pasada 460 millones de dólares de ayuda para evitar que la falta de alimentos y las enfermedades provoquen una "segunda óleada de muertos", y el jueves dijo haber recibido el 51% de esa cantidad, incluyendo promesas que aún deben convertirse en dinero efectivo.

Por su parte, el Banco Asiático de Desarrollo (BAD) anunció este jueves que desbloqueará 2 000 millones de dólares a Paquistán para ayudarlo en las tareas de reconstrucción, tras las inundaciones.

Esta catástrofe es la peor en la historia del país, donde una cuarta parte de los 170 millones de habitantes ya vivían bajo la línea de pobreza.



"Odio a los árabes, les deseo todo lo peor", dice la ex militar, que aparece en la foto junto a palestinos detenidos con los ojos vendados.

JERUSALÉN, 19 de agosto.—Eden Abergil, la ex sargento del Ejército israelí que publicó en Facebook fotos humillantes para los palestinos, afirma

social que le "encantaría matar árabes, incluso despedazarles", señala un despacho de EFE.

Lejos de retractarse tras el revuelo creado por la difusión de las fotos, en las que posa sonriente al lado de palestinos esposados y con los ojos vendados, Abergil asegura que "no se arrepiente" y que "en la guerra no hay reglas", según informó la edición digital del diario israelí Yediot Aharonot.

"Odio a los árabes, les deseo todo lo peor", dice la ex militar, mientras en la red social se han creado grupos de apoyo y en contra.

La ONG israelí Shovrim Shtiká (Rompiendo el Silencio), integrada por soldados israelíes en activo y retirados, difundió el martes una decena de fotografías de otros militares retratándose con detenidos o muertos

palestinos, para subrayar que no se trata de una excepción, sino de algo común entre quienes sirven en los territorios palestinos ocupados.